

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

15 de enero de 2026

1

Las exportaciones de petróleo venezolano a China se desplomarán en febrero tras bloqueo de Trump

Se espera que las importaciones de petróleo de China desde Venezuela se desplomen a partir de febrero, que menos petroleros lograron partir hacia el principal comprador de crudo de Caracas después de que Estados Unidos el control del país productor de la OPEP, dijeron operadores y analistas.

Se espera que las **importaciones de petróleo de China** desde Venezuela se desplomen a partir de febrero, que menos petroleros lograron partir hacia el principal comprador de crudo de Caracas después de que Estados Unidos el control del país productor de la OPEP, dijeron operadores y analistas.

El número de **petroleros que salen de Venezuela** con destino a China ha caído bruscamente después de que el presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, impusiera en diciembre un bloqueo a los buques sancionados que transportan petróleo venezolano, parte de su campaña de presión sobre el presidente venezolano, **Nicolás Maduro**, que culminó con una incursión militar estadounidense que lo capturó.

Tras su captura, Trump afirmó que Estados Unidos tiene el control del país, miembro fundador de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, instó a las empresas estadounidenses a comenzar a invertir en el sector petrolero venezolano.

Sin embargo, **Estados Unidos ha incautado cinco buques vinculados** a Venezuela tras anunciar el bloqueo, lo que ha llevado a los armadores a sus buques o regrese a aguas del país después de cargar para evitar el riesgo de incautación, creando una medida de control sobre los flujos de petróleo del país.

Alrededor de una docena de petroleros cargados abandonaron Venezuela con sus transpondedores de localización apagados ante la incursión estadounidense del 3 de enero, pero la mayoría de ellos han regresado al país después de que el Gobierno interino de Caracas negociara con Washington un acuerdo de suministro de petróleo por valor de 50 millones de barriles.

Tres de esos petroleros han continuado navegando hacia Asia y se espera que lleguen a China hacia finales de febrero, dijo una persona implicada en el transporte del petróleo.

Los petroleros transportan unos 3 millones de barriles de fueloil y 2 millones de barriles de **crudo pesado Merey**, según la persona, que declinó dar su nombre debido a lo delicado del asunto.

Desde que comenzó el bloqueo en diciembre, 2.9 millones de barriles de crudo han salido de Venezuela con destino a Asia en tres buques que transportaban Merey y otros crudos venezolanos, dijo Richard Ro, analista de crudo para América de Kpler, en un correo electrónico.

La compañía también estima que otros 2.6 millones de barriles de fueloil pasaron el bloqueo. **PDVSA**, la empresa estatal petrolera de Venezuela, no respondió a las solicitudes de comentarios sobre la salida o el regreso de los petroleros. Los 5 millones de barriles de fueloil y crudo que llegarán a China equivalen a unos 166,000 barriles diarios (bpd). Eso es menos que el promedio de 642,000 bpd de crudo y fueloil que Venezuela exportó a China en 2025, o un 75% del promedio total de exportaciones de 847,000 bpd el año pasado, según documentos internos de PDVSA.

China se abastece

Sin embargo, China se aprovisionó de petróleo venezolano a finales del año pasado mientras millones de barriles siguen en tránsito, lo que significa que las refinerías chinas no tienen prisa por buscar un suministro alternativo.

Kpler estima que unos 43 millones de barriles de petróleo venezolano se dirigen hacia , mientras que el rastreador Vortexa 52 millones de barriles.

China recibió un récord de 660,000 bpd de crudo venezolano en noviembre, según datos de Vortexa, que se redujeron a unos 450,000 bpd en diciembre al llenarse los tanques.

Las empresas Trafigura y Vitol han comenzado a comercializar petróleo venezolano bajo el mandato de Estados Unidos, con destino a refinerías indias y a la empresa estatal china CNPC para su entrega en marzo.

Teteras

La caída de la oferta afectará probablemente a las refinerías chinas independientes, conocidas coloquialmente como teteras, que han sido los mayores compradores de crudo venezolano. Sin embargo, el suministro venezolano sólo **representa alrededor del 4% del total de las importaciones chinas** de crudo por vía marítima.

Algunos de los compradores teteras tienen pedidos para los cargamentos que llegarán en marzo y abril y que salieron de Venezuela antes del bloqueo de Trump, y esperan con "gran incertidumbre" la disponibilidad de suministros en el futuro, dijo un alto comerciante chino que se ocupa de las ventas teteras.

Para el segundo trimestre, las teteras chinas podrían verse obligadas a buscar alternativas como el Cold Lake y el Access Western Blend de **Canadá**, ya que el esperado desvío de petróleo venezolano a Estados Unidos podría empujar más suministros canadienses hacia Asia, dijeron los operadores. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

15 de enero de 2026

2 Petróleo sube ante posible interrupción del suministro a Irán

Los precios del petróleo subieron el martes debido a que la perspectiva de interrupciones en las exportaciones de crudo iraní eclipsó un posible aumento del suministro desde Venezuela.

Los futuros del Brent subieron 1.60 dólares, o 2.5%, para cerrar en 65.47 dólares. El crudo West Texas Intermediate de Estados Unidos cerró en 61.15 dólares por barril, con un avance de 1.65 dólares, o 2.8 por ciento. La mezcla mexicana de exportación, ganó 2.99% o 1.66 dólares para venderse en 57.15 dólares por barril.

"El mercado petrolero está construyendo cierta protección de precios contra los factores geopolíticos", dijo el analista John Evans de PVM Oil Associates, destacando la posible exclusión de las exportaciones de Irán, los problemas en Venezuela, las conversaciones sobre la guerra de Rusia en Ucrania y el interés de Estados Unidos en Groenlandia.

Irán, uno de los principales productores de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), se enfrenta a las mayores manifestaciones antigubernamentales en años.

La represión gubernamental contra los manifestantes, que según un funcionario iraní ha causado la muerte de unas 2,000 personas y el arresto de miles más, provocó la advertencia del presidente estadounidense, Donald Trump, sobre una posible acción militar.

Trump declaró que cualquier país que haga negocios con Irán estará sujeto a un arancel del 25% sobre cualquier transacción comercial con Estados Unidos. China es el mayor consumidor de crudo iraní.

"No creo que China, por ejemplo, vaya a rehuir los barriles iraníes, pero si lo hiciera, y si todo el mundo lo hiciera, eso reduciría los suministros globales en 3.3 millones de barriles por día que actualmente suministra Irán al mercado", dijo Bob Yawger, de Mizuho Securities.

El martes, Trump publicó en su sitio de redes sociales que los manifestantes en Irán deberían "tomar sus instituciones" y que "la ayuda está en camino". Afirmó haber cancelado las reuniones con funcionarios iraníes hasta que cesaran las muertes de manifestantes. Tras la declaración, los precios subieron brevemente más del 3%, alcanzando su máximo en tres meses.

Las preocupaciones sobre un exceso de oferta han quedado en segundo plano por ahora, dijo el analista de Rystad Janiv Shah, añadiendo que el exceso de producción de las refinerías en Europa estaba afectando al mercado del gasóleo. El Economista

Precios del petróleo cierran al alza impulsados por tensiones entre Irán y EU

El barril de West Texas Intermediate, para entrega en febrero, subió 1.42% a 62.02 dólares.

Los precios del petróleo terminaron el miércoles al alza y alcanzaron su nivel más alto al cierre en los últimos tres meses, en un contexto de fuertes tensiones en Irán y amenazas de Washington contra Teherán.

El barril de Brent del Mar del Norte, para entrega en marzo, subió 1.60% a 66.52 dólares. La referencia europea no superaba los 66 dólares desde el 8 de octubre.

Su equivalente estadounidense, el barril de West Texas Intermediate, para entrega en febrero, subió 1.42% a 62.02 dólares.

La decisión de Washington de evacuar por precaución parte de su personal en la base militar de Catar fue percibida por el mercado "como una señal de que estamos al borde de una acción militar" en Irán, dijo a la AFP John Kilduff, de la firma Again Capital.

Irán advirtió este miércoles al presidente Donald Trump que es capaz de "responder" a cualquier ataque de Estados Unidos.

Las intenciones de la Casa Blanca son inciertas, pero Trump realizó varias amenazas de intervenir militarmente en Irán para poner fin a la represión a las protestas antigubernamentales, de las más fuertes que se han registrado desde la proclamación de la República Islámica en 1979.

Los operadores "temen que esto degenera en algo más grave a nivel regional", lo cual "provocó un fuerte repunte en la prima de riesgo esta semana", explicó Kilduff.

El mercado también se pregunta qué podría pasar en el estrecho de Ormuz, por donde transita casi el 20% del petróleo mundial. Este pasaje es rodeado por Irán, Emiratos Árabes Unidos y Omán.

Para analistas de Brown Brothers Harriman, un bloqueo del estrecho es muy improbable.

"Irán depende fuertemente de esa vía para sus propias exportaciones y cualquier perturbación podría "paralizar aún más su propia economía", observan.

Para Arne Lohmann Rasmussen, analista de Global Risk Management, un eventual bloqueo a las exportaciones iraníes dispararía los precios del petróleo, que podrían alcanzar rápidamente los niveles registrados durante la guerra de 12 días entre Irán e Israel en junio de 2025, de entre 80 y 85 dólares. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

15 de enero de 2026

La cara oscura de la CFE

3

Trabajadores denuncian desde violencia laboral y de género, hasta sexual, ante lo cual la primera directora general simplemente guarda silencio.

No hay forma de tapar el sol con un dedo, por más que Emilia Calleja quiera ocultar la oscura realidad en la CFE.

Les cuento que familiares de los trabajadores de la CFE Bajío y de la Zona Norte le enviaron varias cartas, a las que tuve acceso, a Emilia Calleja para denunciar el acoso que están viviendo los trabajadores y hasta el asesinato de un compañero.

“...le escribimos con el gusto y la confianza de saber que, si alguien puede escuchar, ayudar y marcar la diferencia, es usted, la primera mujer en dirigir la CFE.”

Denuncian desde violencia laboral y de género, hasta sexual, ante lo cual la primera directora general simplemente guarda silencio, mostrando una total indiferencia hacia el ambiente laboral en el que vive el personal, al que dice en sus discursos que es el pilar de la CFE.

Ahora bien, no es sorpresa la indiferencia y su silencio, ya que, como he documentado en diferentes columnas, el acoso laboral, de género y sexual ha sido impulsado y consentido desde su escritorio. De hecho, han normalizado las conductas nocivas en contra de las trabajadoras y los trabajadores que no son parte de su grupo “selecto”, y ante cualquier queja o denuncia, la protección la tienen los victimarios, no las víctimas.

Café bien caliente y muy cargado

En la División Zona Norte, un grupo de trabajadores de confianza, por alzar la voz, terminó siendo perseguido. Han acusado jornadas de trabajo inhumanas, sin descanso, y un hostigamiento laboral constante por parte de –inhale y exhale– el Ing. Darío Macías Alemán, gerente de la división, quien, sin pudor alguno, los amenaza con la disminución o eliminación de prestaciones, como el bono mensual, o incluso con la disminución de su salario de manera indiscriminada. ¡Así como lo están leyendo!

Esta situación ya ha tenido consecuencias en la salud del personal; no sólo han tenido incapacidades por estrés laboral, sino que han pasado por parálisis faciales, hipertensión e incluso embolias.

Por su parte, el subgerente Jorge Tamariz Ocampo exige que se alteren reportes técnicos, de tal forma que los semáforos del tablero estén en verde, aun cuando implique alterar el mismo sistema, y mientras la realidad es otra con falta de material en almacenes, obras inconclusas y estados operativos erróneos.

Por si lo anterior fuera poco, el personal también tiene que lidiar con el Ing. Fernando Alvarado, encargado de Seguridad, quien ejerce violencia de género hacia el personal femenino, diciéndoles a las ingenieras tontas y mentirosas, y junto con todo el demás personal, los amenaza constantemente, por correo o por mensaje, con levantarles actas administrativas.

Lo que acaban de leer, la situación que vive el personal de la Zona Norte, también se repite en la Zona Bajío.

Agárrese

Desde la llegada del Ing. Gilberto Cuautle Rosales a CFE Distribución Bajío, el trato que está recibiendo el personal es casi el de un campo de concentración. Los tienen “trabajando” todo el día y todos los días, sin derecho a descanso, y qué decir de un equilibrio sano de trabajo-familia. En dicha zona existe una enorme desmotivación que va en aumento por las humillaciones, insultos y tratos inhumanos que recibe el personal, además de acta sobre acta por motivos burdos que han generado despidos injustificados, los cuales la misma autoridad laboral ha desestimado. El personal refiere que, hasta la llegada del Ing. Cuautle, no había tenido un gerente tan ofensivo, insolente, majadero y sarcástico, con amenazas constantes de despidos, lo que también está mermando la salud del personal.

Les comarto parte de la carta de un familiar de un trabajador de distribución:

“Comprendemos que suministrar energía a una región y a un país implica grandes retos. Hace poco les dieron a conocer un programa llamado Iluminando vidas, pero no hay vida en estos días en CFE Distribución Bajío.”

“Hace poco asesinaron a un compañero de CFE de la división Bajío afuera de su casa; le quieren dar la justificación de que él no era un buen trabajador; sin embargo, su familia menciona que ya había advertido a la empresa sobre las amenazas que estaba recibiendo por hacer su trabajo. No hubo un solo directivo que diera el pésame o un mensaje de consuelo a la familia, aquí literalmente aplica que nuestros familiares, los trabajadores de CFE son sólo un número más en la bendita empresa que usted dirige”.

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

15 de enero de 2026

Fuerte a pico de botella

4

Ahora, parte de la carta de un trabajador de generación:

"Soy un empleado de confianza comprometido con la CFE y con todo lo que representa la generación de energía eléctrica. He dedicado mi vida laboral a aportar a esta empresa. Sin embargo, en el camino he encontrado personas que, ante la falta de estrategia, han adoptado actitudes que denigran la integridad del personal, como:

-Eres personal de confianza –asimilándolo a una forma de esclavitud total.

-Si no te parece, la puerta es muy grande –ante cualquier observación objetiva.

-El día tiene 24 horas–frase recientemente mencionada por el director del Proceso de Generación.

-Tienes hora de entrada, pero no de salida –dejando sin definir la jornada laboral.

-¿Tú eres el partero o qué? –cuando se solicita el permiso por paternidad.

Todo lo anteriormente leído, estas condiciones de trabajo, han sido del conocimiento de Emilia Calleja, y su silencio es parte de su respuesta. Los números de la CFE tienen que estar en verde a como dé lugar, aun cuando en realidad están en rojo. Es un hostigamiento disfrazado de una falsa eficiencia, una simulación que pone en riesgo la infraestructura de la CFE, la operación y la seguridad de las instalaciones y del personal.

Además, contrario al discurso oficial cuatrotero, en el cual se ha promovido la disminución de la jornada laboral legal que contribuya a una justicia social, los trabajadores de confianza de la CFE son vulnerados en sus derechos humanos y laborales de manera sistemática. Y no, estos trabajadores no son parte de un grupo inconforme; son parte del pilar más importante de la CFE que están clamando un trato digno.

Ojalá que con el grito del personal de confianza en tantas peticiones que le han hecho llegar a Emilia Calleja, sean escuchados por la presidenta Sheinbaum, porque también ellos son parte del "pueblo" al que dice se debe el gobierno. El Financiero

Control de EU sobre petróleo de Venezuela bajaría los precios del petróleo

El crudo venezolano se sumará a la sobreoferta actual en el mercado global en un escenario de precios bajos, dice Banamex

Los inversionistas internacionales prevén **un mayor excedente de la oferta global de petróleo** para este año, a partir del anuncio del presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, sobre el crudo venezolano, señala **Banamex**.

A raíz de la captura de **Nicolás Maduro**, presidente de la nación sudamericana, por parte de las fuerzas militares de Washington, Trump anunció que el gobierno de Estados Unidos tomaría control de la producción petrolera de Venezuela, e incluso declaró que planea **elevar la extracción del hidrocarburo**.

Esto se realizaría a través de la inversión de **"miles de millones de dólares"** de empresas estadounidenses especializadas en la extracción de esos recursos.

Incluso, el mandatario estadounidense aseguró que pactó con el gobierno interino de Venezuela la entrega de hasta **50 millones de barriles de petróleo** a Estados Unidos para que sea refinado en las plantas de ese país.

Además, aseguró que el dinero obtenido se destinará a la venta de productos estadounidenses exclusivos para el país sudamericano, que incluyen **productos agrícolas, medicamentos, equipo médico**, entre otros.

En este sentido, Banamex aseguró que **se acentúa el sesgo bajista en los precios del petróleo**, debido a que los inversionistas internacionales prevén que el valor internacional del hidrocarburo se mantenga a la baja ante la expectativa **de un mayor excedente global** durante el resto de este año.

Ya inició la venta

Además, el miércoles, la Casa Blanca informó que Estados Unidos ya empezó a vender el petróleo venezolano **en el mercado internacional**, después de que Caracas accedió a trasladar el petróleo sancionado a Washington.

En este sentido, la vocera de la Casa Blanca, **Karoline Leavitt**, aseguró que el gobierno Washington ya inició con la venta de futuros de petróleo venezolano. EAD

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

15 de enero de 2026

5

El fracaso cubano

Las propias. Al margen del Mercedes, que siempre estuvo cargado de gasolina, le gustaban la pesca submarina, que practicaba en una gigantesca extensión de agua

Que **Cuba** sea un fracaso como modelo económico o productivo es discutible. ¿Le hubiera gustado al supremo creador de ese país, a **Castro**, que el modelito funcionara, ese modelo consistente en poner al **Estado** a cargo de todo? Es probable. Al comandante no le gustaban las privaciones.

Las propias. Al margen del **Mercedes**, que siempre estuvo cargado de gasolina, le gustaban la pesca submarina, que practicaba en una gigantesca extensión de agua para su uso exclusivo; el whisky, un lujo imposible en la isla; cocinar, sobra decir que con ingredientes absolutamente ajenos al cubano promedio, y las propiedades. Mafia inmobiliaria de un solo hombre, las tuvo en abundancia, básicamente porque **Cuba** era, completita, suya.

¿Le hubiera venido bien un dinerito extra? Seguramente. Esa, sin embargo, nunca fue la prioridad. “Poner en manos del Estado los bienes de producción” es siempre un eufemismo. De la **URSS** para acá, en los régimen socialistas, el estatismo es el primer y más eficaz mecanismo represivo.

En efecto, quitarle a la ciudadanía el derecho de ganarse la vida con libertad es abrir o cerrar a voluntad la llave no ya de la riqueza –aunque en Cuba sí hay una casta de privilegiados, militares y gente de confianza de los Castro; hay, para los estándares del país, ricos–, sino de lo más elemental: la comida, la medicina, la ropa. El castrismo, modelo inmejorable de conservación del poder, no puede prescindir de esa herramienta.

¿El precio es la bancarrota del país? Pues se paga. Cuba produce cuatro cosas, entre las que no está la energía eléctrica, y esas cuatro, junto con las que el país mendiga a quien se despista –la **URSS**, **Venezuela** hasta que la quebró Chávez, ahora México– las administra esa misma casta de privilegiados.

Antes de que vengan con lo mismo: no, no hay un bloqueo. Hay un embargo, grave pero parcial. Como se ha repetido hasta el agotamiento, el pollo que casi nunca comen los cubanos es gringo. Por lo demás, la isla tiene unos 200 países con los que comerciar. Lo que pasa es que para comerciar suele ser útil tener algo que vender, aparte de espías y torturadores.

La indignación con el petróleo que le mandamos a la isla es, en esa medida, justa. Lo administra y revende ilegalmente un puñado de sátrapas al que tampoco le importa, en realidad, que la gente ande con cortes de luz. Esta es la realidad que se han negado a ver los gobiernos mexicanos, empezando por el actual.

¿Es cierto que, sin embargo, la luz intermitente y pinche, pero luz al fin, de los cubanos de a pie, depende de que **Pemex** siga **mandando barriles a los vecinos**? Pues sí. En efecto, cerrarles el suministro es condenarlos. El régimen cubano tiene secuestrados, también, a sus vecinos.

De los médicos-esclavos que pagamos a precio de oro, mejor ni hablar. Una indignidad sin paliativos. El Heraldo



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

15 de enero de 2026

6

Valia Energía: Juventud, experiencia y energía

El CEO de Valia Energía busca posicionarse como jugador en la reforma energética, e impulsor de los objetivos del Plan México

Han pasado tres años desde que nació **Valia Energía**, empresa que, pese a ello, tiene la experiencia de 15 años de inversiones en México del fondo de capital privado que le sostiene, con la guía de su CEO **Narcís de Carreras**, hombre español que apuesta por un futuro prometedor en la generación energética del país.

“Conocemos cómo ha evolucionado el sector en México, y creamos una empresa de escala con ganas de gestionar infraestructura crítica. Tenemos siete centrales eléctricas y un gasoducto, representamos por encima de 15 por ciento de la demanda energética”, señaló el directivo.

Narcís reside en México desde 2012, cuando trabajaba con otra empresa dedicada al gas. Ese tiempo en el país lo lleva a conocer, desde las horas pico y zonas conflictivas de la Ciudad de México hasta las oportunidades que tiene el país en materia energética. “Hubo años que fueron más de conflicto entre el sector público y el sector privado. El despliegue del gobierno de Claudia Sheinbaum en este último año ha sido espectacular. Es una reforma constitucional que a nivel energético ha tenido bastantes temas relevantes, varias leyes, reglamentos”, reconoció.

De Carreras visualiza una época de bonanza en el sector. “México lleva desde el final del sexenio de Peña Nieto, y todo el sexenio anterior con muchas dudas en el despliegue de la inversión, hubo un freno. La reforma que se ha publicado ahora abre perspectivas nuevas, para reabrir un ciclo inversor”, consideró.

Específicamente, celebró que la Comisión Federal de Electricidad (CFE), su principal cliente, dé espacio relevante a la inversión privada, pues va a continuar con los esquemas mixtos de colaboración público-privada que “han sido la clave del éxito del sector energético mexicano los últimos 30 años”, comentó.

“CFE es quien nos compra la energía y quien nos apalanca para invertir. Ha sido un modelo que funciona muy bien. El sector financiero también lo entiende bien para capitalizar los proyectos”, mencionó.

Por ello, ve una oportunidad importante para la comisión, ante la creciente demanda que requieren empresas que brindan servicio de cloud, que han definido a Querétaro, principalmente, como el lugar para desarrollar sus centros de datos.

“Hay rezagos que tiene el sector eléctrico mexicano en los últimos siete años porque se ha invertido muy poco en transmisión. La CFE ya está invirtiendo en líneas de transmisión de una manera bastante ordenada. Necesitas hacer una inversión en distribución y transmisión muy grande porque es un consumo muy singular y muy brutal. Ese es el reto”, consideró.

Más allá de la generación de energía eléctrica, Valia también participa como transportista de gas natural en México, y a la par analiza el panorama de inversiones permanentemente. “Hay un par de proyectos eólicos con potencial solar que nos gustan y que estamos hablando con los promotores. Esos son renovables. Queremos ver los proyectos mixtos que desarrolla la CFE para ver si hay espacio para nosotros. Serían más proyectos de ciclo combinado y a gas”, reveló.

“En general, el nexo entre gas natural y energía eléctrica es uno que requerirá inversiones futuras y en las que buscamos ser participantes. Esto incluye el potencial del almacenamiento estratégico subterráneo en yacimientos económicamente no viables”, agregó.

Valia se mueve ante su competencia con ventajas que Narcís enumera: “representamos casi 7 por ciento de la electricidad del país y eso te da un acceso y una visión institucional y regulatoria que ser un operador pequeñito. No lo somos”, subrayó.

La juventud de la empresa la empuja a ser protagonista, no sólo espectador, del trampolín histórico que puede significar el Plan México hacia 2030, en el que se trazó el reto mayúsculo de construir 30 mil megavatios de potencia, proyectos donde según Narcís de Carreras van a participar. El Heraldo

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

15 de enero de 2026

7

Demandan Nueva York a Trump por congelar proyectos eólicos marinos

El 9 de enero, la fiscal de Nueva York, Letitia James, presentó la demanda por la suspensión de los parques eólicos marinos en desarrollo de las empresas Ørsted, de Dinamarca, y Equinor, de Noruega.

Nueva York demandó a la administración Trump el 9 de enero por suspender la construcción de dos parques eólicos marinos que estaban desarrollando Ørsted de Dinamarca y Equinor de Noruega.

Las demandas presentadas por la fiscal general de Nueva York, **Letitia James**, solicitan a un tribunal federal en Washington que bloquee la congelación de concesiones federales de energía eólica marina impuestas por la administración Trump el 22 de diciembre. El Departamento del Interior de EE. UU. suspendió los arrendamientos de **cinco parques eólicos marinos en construcción** en la Costa Este debido a lo que denominó “preocupaciones de seguridad nacional”.

Las suspensiones afectarán a los proyectos **Revolution Wind** y **Sunrise Wind** de Ørsted, al proyecto **Vineyard Wind 1** de Avangrid y Copenhagen Infrastructure Partners, al **Coastal Virginia Offshore Wind** de Dominion Energy y al proyecto **Empire Wind 1** de Equinor.

Ørsted y Equinor han presentado sus propias demandas contra el Departamento del Interior en nombre de sus proyectos en Nueva York, Sunrise Wind y Empire Wind.

El Departamento dijo que suspendió los arrendamientos **debido a quejas del Pentágono** de que el movimiento de enormes palas de turbinas para proyectos eólicos marinos, así como las torres altamente reflectantes que las sostienen, causan interferencias de radar que dificultan identificar y localizar amenazas a la seguridad.

Funcionarios estatales, legisladores demócratas, empresas eólicas marinas y grupos comerciales del sector criticaron duramente la medida.

Dominion afirmó que la suspensión **amenazará la fiabilidad de la red para sus clientes de Virginia**, incluidas las bases militares y los centros de datos que impulsan inteligencia artificial.

“Estos electrones alimentarán los centros de datos que ganarán la carrera de la IA, apoyarán a nuestros combatientes y construirán los buques nucleares necesarios para mantener nuestra supremacía marítima”, afirmó la compañía.

Ørsted afirmó que sus proyectos estaban en fases avanzadas y que se estaban preparando para abastecer **alrededor de un millón de hogares** en tres estados a partir del próximo año.

La **Asociación Nacional de Industrias Oceánicas**, un grupo comercial que representa a los desarrolladores de energía eólica marina, instó a la administración a poner fin rápidamente a la pausa, señalando que **el Pentágono había participado en la aprobación de los proyectos bajo administraciones anteriores**.

“El proceso regulatorio implica un marco riguroso para evaluar las implicaciones para la seguridad nacional de los proyectos propuestos, y cada proyecto en construcción ya ha sido revisado por el Departamento de Defensa sin objeciones”, dijo el presidente de la NOIA, Erik Milito.

La suspensión de los arrendamientos representa **el último golpe para los desarrolladores eólicos marinos estadounidenses** bajo la postura anti-energía eólica del presidente Trump.

En agosto, la administración Trump **canceló 679 millones de dólares** en financiación federal para **12 proyectos de infraestructura eólica marina** y ordenó a Ørsted que detuviera la construcción de su proyecto eólico marino Revolution Wind de **700 MW** frente a la costa noreste de Estados Unidos. El bloqueo sobre la Revolución fue posteriormente levantado por un juez federal.

A principios del año pasado, la administración levantó una orden de suspensión de trabajos en Empire Wind de Equinor en un compromiso con el estado de Nueva York que allanó el camino para un gasoducto que **Trump apoya**. EAD